

JACA ESPAÑOLA

Noticiero Oficial



2 Octubre 1936

Cantera que no se agota

Ningún país del mundo cuenta en su historia tantos héroes y tantos hechos heroicos como España. Ese es, precisamente, uno de los puntales de nuestro orgullo nacional. El Romancero, las canciones de gesta, los poemas épicos se llenaron con tales relatos.

La cantera no se ha agotado. Es el genio hispánico, latente, vibrante. Ahí tenéis, para probarlo, el episodio escalofriante del castillo de Santa Catalina, en Gijón. En él se hicieron fuertes unos bravos de nuestro Ejército. La fortaleza está rodeada del barrio obrero, marxista, de Cimadevilla. Sus habitantes atacaban ferozmente, pero los defensores respondían con denuedo, incluso haciendo salidas a la plaza.

Pero escasean las municiones y los víveres. Por tierra no es posible reponerlos. Llega un buque nacional enviado por la Junta de Defensa y bombardea el barrio obrero, que queda destruido. Los comunistas arrecian entonces en el ataque al Castillo; los bravos militares han agotado los recursos. Por telefonía sin hilos hablan los segundos con el comandante del barco; le informan de la situación desesperada y le piden que, una vez en el castillo los marxistas, lo bombardeen sin compasión, sin tener en cuenta que ellos están allí.

Se rinden los españoles. Los rojos llenan el castillo y pretenden asesinar a los defensores. A una orden de éstos, el buque vomita metralla. A poco, la fortaleza y el barrio obrero eran montones de escombros. Asaltados y asaltantes habían perecido.

Así son los soldados españoles: los que no se venden, los que no traicio-

nan ni son perjuros. Todos menos unos pocos dementes, malditos de España.

HISPANUS

Dicen los periódicos que los dirigentes del marxismo se han llevado a Cartagena el oro que quedaba en el Banco de España. Pero estos hombres del puerto de Arrebatacapas no reparan en nada cuando se trata de saciar sus voraces apetitos... De España no les interesa más que el oro. Piensan, como Don Juan Tenorio, que «con orna nada hay que falle»; pero esta vez les va a salir mal el papel de Tenorios; son cobardes para interpretarlo. Para siempre tendrán que conformarse con hacer de «malditos». ¡Malditos de toda España!

Ametralladora

¡LADRONES!

La verdad es que los redactores de JACA ESPAÑOLA quisiéramos no desprendernos nunca de los guantes para escribir. Y va dicho con esto que deseamos usar siempre lenguaje de señores, para no parecernos en nada a los de la acera de enfrente.

Pero... ¡ya cuesta trabajo contenerse en las palabras, ante las obras que están realizando por esos pueblos todavía esclavos las fieras del comunismo!

¿Han leído ustedes los hechos *heroicos* de esta gesta salvaje, cuando ya se ve obligada por el pánico a huir de las poblaciones?

En Toledo, para no hablar sino de lo más reciente, han asesinado al Deán y escritor insigne Sr. Polo Benito, martirizándole antes con ensañamiento. De los dieciocho capitulares de aquella Catedral, sólo dos han escapado con vida. ¡Asesinos miserables!

Han matado a palos a una niña de 16 años, a su madre y a una hermana. Esta *heroicidad* la llevó a cabo un grupo de mujeres. ¡Hienas! ¿Qué frutos podéis dar al mundo?

No podemos seguir haciendo relación de hechos vandálicos, porque se nos caerán los guantes.

Todo el que no tenga los ojos y los sentidos cerrados a la razón, ha de ver y sentir que el programa rojo consiste en asesinar a personas indefensas, destruir obras de arte, incendiar y... robar. ¡ Sobre todo robar !

ESTO ES GRACIOSO

¿ Quién quiere ser general ? A ver si hay algún voluntario. Porque la cosa no puede ser más sencilla. No hay más que hacerse rojo; es decir, ladrón y asesino. Ahora comprendemos que esto es mucho pedir para una persona decente.

Pues sí; como íbamos diciendo, el Gobierno (¡ mal empleada mayúscula !) de Madrid ha promulgado un decreto dando facilidades a los soldados para el ascenso a general, sin pasar por escalas. Asimismo da mayores posibilidades a los milicianos para que pronto sean generalitos.

Están jugando a los soldados. Y se divierten mucho los jefes marxistas; porque ponen a aquellos en la línea de fuego, los van viendo caer a montones, y cuando ya les quedan pocos *ahuecan el ala* los primates.

Esto es decir que huyen en avión al extranjero; allí se sacrificarán, viviendo en los mejores hoteles

La verdad es que en el marxismo no habría primates si no hubiera primos.

GATILLO

NOTICIAS

(Recibidas en la emisora local hasta las 3 horas del 2 Octubre 1936)

Comunicado Oficial de la Comandancia Militar de Asturias:

ASTURIAS.—Noticias directas del campo enemigo confirman que las masas rojas están ya persuadidas de su derrota general en España, y que solo combaten ya por evitar el castigo a sus crímenes, unos; y el resto, porque han perdido el destino, empleo o medio de vida con que contaban

De no ser así, resultaría muy cómodo el oficio de revolucionario, pero el obrero modesto que no haya hecho sino combatir engañado, puede estar cierto de encontrar perdón y pan en la Nueva España.

Las columnas de Galicia han combatido duramente, avanzando durante la madrugada y mañana de ayer, siendo enorme el número de heridos evacuados por los rojos.

La aviación ha causado daños terribles en las posiciones rojas de Trubia, según su propia confesión.

Los elementos simpatizantes afirman continuamente en Oviedo, la próxima entrada en la ciudad de los rojos, coincidiendo con el 2.º aniversario de la revolución de Octubre. El primero que no piensa en ello es el enemigo, que harto tiene que hacer con retrasar lo que puede la llegada de las columnas de Galicia. Pero bueno es prevenir a dichos simpatizantes que alguno va a ir a parar a la cárcel o a abrir trincheras en las posiciones, por propalar bulos de esta clase. Ayer tarde nos visitó un avión rojo, antiguo conocido, arrojando 12 bombas de pequeño calibre, las cuales han causado nueve bajas en la población civil.

Por cierto que desde el primer momento se le vió la prisa que tenía y su miedo insuperable a

tropezarse con algún aparato nacionalista. Hay que reconocer que los tripulantes de los aviones piratas son «muy» valientes.

A las once de la noche se presentó un avión rojo que arrojó líquidos inflamables sin producir más que un ligero incendio en La Argañosa, que fué rápidamente sofocado.

Se realiza con gran entusiasmo la incorporación a filas de los reemplazos movilizados, habiéndose ya constituido en el Regimiento de Milán unidades de depósito para su instrucción y encuadramiento.

Anoche se dirigió al Coronel Martín Alonso, Jefe de las columnas de Galicia, el siguiente telegrama: «Hasta informaciones directas enemigo demuestran admirable bravura soldados Galicia.

Como no hay en esto mejor juez que el adversario, le felicito una vez más y envío fuerte abrazo.»

Oviedo, a las 0'30 del 2 Octubre 1936.

—SEVILLA.— Se asegura que ha sido nombrado general en jefe de los rojos, el capitán Galán.

—SEVILLA.— La columna de Córdoba después de vencer una pequeña resistencia sostenida por los marxistas ha tomado para España el pueblo de Fuenteovejuna.

—LISBOA.— El periódico portugués «O Século» publica lo siguiente: El Doctor Monteiro, representante de Portugal en la Sociedad de Naciones, ha dicho en su discurso de hoy en la Asamblea, después de varias consideraciones, lo siguiente: Con respecto a España debo confesar que tenemos apenas un deseo en el corazón: de ver terminada la lucha que desangra un país al cual nos ligaba una amistad profunda que, los sufrimientos de hoy volvieron verdaderamente fraterna. Sólo deseamos grandeza y prosperidad a España, Patria de tantas patrias, Madre de genios sin número, creadora de heroísmos que, del fondo de la Historia nos ha traído a la trágica hora que vivimos.

Tengo la esperanza de que los acontecimientos actuales, volverán más firme la solidaridad de los dos países ibéricos.

—LISBOA.— El Coronel Yagüe, después de su viaje a Marruecos, ha vuelto a tomar posesión de su puesto al frente de las columnas que van a iniciar el ataque definitivo a Madrid.

El General Varela que le había sustituido, ha abandonado el frente Centro y se ha dirigido a Andalucía para ponerse al mando de las columnas que operan en la provincia de Málaga.

— Comunicado Oficial del Ejército del Norte. Inmovilidad aparente en las posiciones ocupadas en días anteriores. Alguna actividad en todos los frentes, especialmente en los de Avila, Aragón, Soria y Vizcaya.

Se han rectificado y consolidado posiciones. En la retaguardia de este Ejército normalidad completa.

— Comunicado Oficial del Ejército del Sur.

En la provincia de Badajoz han ocupado nuestras tropas el pueblo de Varella de Santos, al sur de Don Benito.

En este pueblo se ha recogido abundante material y una caja de caudales con abundantes joyas.

En el resto tranquilidad completa, estando preparándose una gran ofensiva.

— Noticias oficiales.— En el sector de Avila, además del material recogido ayer por nuestras tropas, hoy se han encontrado: 40 fusiles, 16 cajas de municiones de ametralladora, 2 morteros de trinchera, 3.200 cartuchos y otros materiales de menor importancia.

En el Sector de Gredos las fuerzas del General Mola han ocupado el puerto de Mijares y el pueblo de Casavieja.

En Guadalajara, se ha rodeado por completo la ciudad de Sigüenza que no tardará en caer en nuestro poder y se han tomado El Otero, Monte Mirón, San Cristóbal y las fortificaciones exteriores de Sigüenza, causando algunas bajas a los rojos.

En Asturias se ha rechazado un ataque de los mineros con grandes pérdidas para éstos.

En el frente de Toledo se han consolidado nuestras posiciones.

El Comandante Militar de Granada comunica que la columna que ocupó Alcalá la Real recogió más de 100 muertos y derribó dos aviones rojos que fueron ametrallados. También comunica la ocupación de los pueblos de Santa Ana y Senilla.

— BERLIN.— Confirma el avance nacionalista sobre Madrid y dice que estas fuerzas han rechazado un furioso ataque de los rojos, al Norte de Toledo.

—MADRID.—Hoy se han reunido las Cortes (?) y han votado la autonomía del País Vasco.

— BERLIN.— Se dice que en Madrid se ha producido una violenta explosión en una fábrica de bombas de mano, resultando varias mujeres muertas.

— BERLIN.— El General Franco ha contestado a la felicitación que le envió el partido nazi por la liberación de los defensores del Alcázar, en los siguientes términos: En nombre defensores Alcázar y mío, agradezco de todo corazón la felicitación y hago votos por la prosperidad de Alemania y del nacional-socialismo.

— BURGOS.— Esta mañana se celebró en esta ciudad el solemne trascendental acto de transmisión de poderes al Excmo. General D. Francisco Franco Bahamonde, que por reciente acuerdo de la Junta de Defensa Nacional fué investido con la más alta representación de la Nación.

La ciudad de Burgos apareció hoy espléndidamente engalanada y su gente animada de patriótico fervor en espera del solemne momento del nombramiento del ilustre español depositario, por unánime designio, de las esperanzas y resurgir imperioso de España. La plaza de Alonso Martínez en donde está el edificio de la División, sede de la Junta de Defensa Nacional, se hallaba llena de una inmensa muchedumbre para ser testigo de este trascendental acto. El General Cabanellas y los Vocales de la Junta esperaban en la escalinata de la División. El primero en aparecer fué el General Queipo de Llano que fué recibido con una gran ovación, y después llegó el General Franco acompañado del General Mola, desbordándose entonces el entusiasmo del público. Pasaron al interior, donde se efectuó la sencilla ceremonia y después el General Franco tuvo que dirigir la palabra al pueblo burgalés, que no cesaba de gritar ¡Viva España! ¡Arriba España! y ¡Viva Franco!

A las diez de la noche, por el micrófono de Radio Castilla el General Franco ha pronunciado un discurso en el que ha hecho un avance de las bases por las que se va a hacer una España grande y única.

— Las tropas del Centro avanzan sin cesar hacia Aranjuez, objetivo obligado en el camino de Madrid para el cierre de las líneas ferroviarias principales que abastecen la capital.

Honor al General Franco

La Junta de Defensa Nacional promulgó, con fecha 29 de Septiembre último, un Decreto nombrando al General D. Francisco Franco Bahamonde Jefe del Gobierno del Estado español.

Esta designación marca un momento histórico en el alborear de la nueva España. Para conmemorarlo, en todas sus ciudades ya reconquistadas fueron engalanados los balcones con colgaduras de los colores rojo y gualda, como demostración del entusiasmo que siente el verdadero pueblo español y de su ferviente adhesión a los caudillos de su defensa.

El general Franco nació en El Ferrol el 8 de Diciembre de 1892; ingresó en la Academia de Toledo en 1907; mandó como capitán la primera Bandera del Tercio y fué herido en Africa. Al morir el teniente coronel Valenzuela, pasó Franco a sustituirle, figurando como Jefe de la Legión y siendo ascendido a Coronel por méritos de campaña. Mandó las columnas que realizaron el desembarco en Alhucemas, de tan feliz consecuencia para la pacificación de la zona marroquí.

Fué ascendido a general y posteriormente nombrado Director de la Academia militar de Zaragoza. Al ascender a General de División, desempeñó la Capitanía General de Baleares; y ha sido también Jefe del Estado Mayor Central.

Alejado siempre de la política, el General Franco dedicó su vida al Ejército y al estudio de los problemas militares.

Cabos sueltos

La gran ofensiva que se ha iniciado yase lleva a cabo con material ultramodernísimo extranjero, y se la llamará de «La Muerte».

La nuestra, que se inició hace mes y medio con material ultraviejísimo, la llamamos de *la suerte*. Cuestión de una letra... a 30 días o así.

Dicha terrible ofensiva la dirigirá personalmente el *menistro de la Guerra*, según se añade.

De un *Franco* oro, a un *perro chico*...
A ver; un bozal para el... *menistro*.

Radio Torrente dice:
Varios diputados de Valencia han salido para Madrid a la reapertura de las Cortes.

¡Pero, so idiotas, si eso s'acabao!

Se sabe que al tomar los nacionalistas una finca de *Barcia* se encontraron muchas cajas de conservas y también de champan.

Claro, siendo de un *Bar-cia*...

Ha muerto el capitán Sediles.
Mal empleada aquella imponente manifestación jacetana. ¿Verdad, señoras?

Radio torrentera. — *En Canarias no tienen aceite.*

Ahora guisan con aceite de ricino.

En las montañas de Avila según la radio zurda, hay lobos que atentan contra los facciosos.

Antes los llamábamos marxistas, total igual.

D.

Un verdadero ejemplo

Aprended y seguidlo los que todavía permanecéis sin querer daros cuenta de lo que el Ejército español, unido al pueblo sano, está haciendo, la serie de sacrificios realizados por los soldados que luchan en todos los frentes, bajo la lluvia, «durmiendo» en las trincheras y sin quejarse de nada, pues saben que están luchando porque España sea: Una, Grande y Libre.

Pero vosotros los anteriormente nombrados, no queréis ver este sacrificio, sino que creéis era una obligación del Ejército, «que para eso cobra», el salvar vuestros intereses en peligro. No tenéis en cuenta que su única misión es estar a las órdenes del Gobierno legalmente constituido, como salvaguardia de la Nación en peligro. Y como resultas de esta creencia, ¿qué sucede? Que negáis el apoyo, tanto material como moral, al movimiento salvador de España, o algunos lo dais a regañadientes.

¡ Si pasarais una sola noche tal como hemos pasado nosotros muchas !!

Y voy con el título, pues hasta ahora poco ejemplo se puede tomar de lo escrito.

Hay en Huesca una señorita propietaria de un comercio en el que se vende calzado y ropa de militar. Esa señorita ha dicho lo siguiente: «los soldados están defendiendo lo que tengo incluyendo mi vida. Como lo que para mí es máspreciado es ésta, que también daría si necesario fuera, los géneros que tengo les pertenecen.» Y los ha dado «todos»; ha calzado a más de 300 y ha vestido a otros tantos. Esa señorita se llama Carmen Lacasa, y lo que hace es Patriotismo, como podéis ver.

Copiadla, pues, ya que, si no fuera por el glorioso Ejército español, os lo habrían quitado todo, incluso la vida.

¡ Arriba España !!

Sangrienta, sí; pero redentora

Guerra sangrienta la que estamos padeciendo, pero guerra salvadora.

Entre nosotros todo estaba hundido; los valores materiales, los valores religiosos, los valores morales... todo, absolutamente todo.

El marxismo, el repugnante y falaz marxismo, se había apoderado de nuestros pobres hermanos, los obreros, vilmente engañados por cáfilas de vividores que, haciendo traición a la Patria, poníanla bajo las tiránicas garras de la bestia moscovita; no por ideales—que contra la Patria no se pueden admitir,—sino por unas pesetas que se quedaban en las manos de los dirigentes, sin que llegasen ni migajas siquiera a los pobres diablos, sobre cuyos lomos cabalgaban los grandes malandrines.

De libertad no nos quedaba más que el nombre. Porque, cuando la libertad es solamente para el mal y para el crimen, hablar de libertad es un sarcasmo. De educación y decencia, ni huella. La grosería nos ahogaba. En fin, era un triste hecho el naufragio de todo lo humano, de todo lo decente y de todo lo español.

Y todo esto, que había naufragado en España, está hundiéndose en el mundo entero.

El comunismo, con todos sus horrores y con todas sus absurdas y disparatadas teorías, propias de cretinos y de imbéciles, lo agita todo y lo conmueve todo; porque el número de necios es infinito, y el de los carcomidos por la envidia y por el odio tampoco tiene límites.

Pues bien, esta guerra, que es la gran cruzada de España en pro de todos los valores y de los altos ideales que dan a la vida su noble dignidad de humana y la razón de que valga la pena de ser vivida, tiene el mérito incomparable de sacar a flote a la grande y noble España, la de las gestas heroicas que, a fuer de serlo tanto, parecen legendarias; de aniquilar para siempre en nuestro suelo a la barbarie comunista, cien veces peor que la de los bárbaros del Norte, y de despertar a Europa y al mundo del mortal letargo en que las malas artes de Rusia los tenían sumidos.

Esta nuestra gran cruzada va a producir maravillosos resultados, no sólo entre nosotros, sino también en todo el mundo.

Y esta es la obra salvadora que nuestro glorioso Ejército y nuestras admirables milicias voluntarias están llevando a cabo con valentía y empuje sin iguales.

Luchamos contra exhombres, que han bajado más abajo de las fieras. Luchamos por los más altos y nobles ideales. Luchamos por España; por la familia; por la justicia; por el orden. Luchamos contra el reinado del odio. Luchamos por la convivencia civil, que ya era imposible. Luchamos contra el reinado del crimen. Luchamos por la paz.

Por todo ello, esta guerra, sangrienta sin duda, es una guerra redentora.

M. N.

Mujer hacendosa

No olvides a nuestros soldados y milicianos: tienen su ROPERO GENERAL en «La Universidad».

TIP. QUINILLA.